

ENSAYO

Los problemas que atraviesa la
profesión de veterinaria con sus
posibles soluciones.

MVZ. GARCÍA SEDADO BARREDA ROBERTO.

ALUMNO. BRAYAN FABIÁN BARRIOS GUZMÁN.

04 DE DICIEMBRE DEL 2022

Introducción

2

Este presente ensayo va enfocado al principal problema que afronta la licenciatura de medicina veterinaria y zootecnia, que es para mí la cuestión de formación profesional, prácticamente es cuando se va a la universidad.

Lo menciono ya que lo considero fundamental, para la formación de un buen veterinario al cual podrá ofrecer cierta confianza a sus clientes debido a la correcta formación y aprendizaje, el cual ayudara a salvar y no dañar a sus pacientes gracias al conocimiento obtenido.

Lo realice con el interés de mencionar los problemas que siembre tienen los de nuevo ingreso cuando se enfrentan a la competencia laboral en la bolsa de trabajo. Lo que ocasiona que sea una pérdida de tiempo ya que no cuentan con los el aprendizaje necesario para su buen desempeño en ese perfil por lo siguiente se dedican a otra cosa. Aun que algunos ejercen su profesión solamente a través de la adquisición del título, sin embargo dañan a sus pacientes, o realizan mal los procedimientos, actividades o tares que estén a su cargo, por lo tanto dañen a los que los rodean.

Para su realización opte a realizar un trabajo de campo donde realice una entrevista a diferentes estudiantes en cuatrimestre distintos.

Desarrollo

La profesión que ejerce los médicos veterinarios y zootecnistas es difícil, no hablando desde el desarrollo laboral (claramente también hay ciertos problemas que atraviesa para su ejecución), sino más bien durante su desarrollo educativo. Ese es uno de los problemas principales que tiene los médicos veterinarios que

mayormente son, los de nuevo ingreso, el cual es “la falta de conocimientos” ya sea por el conocimiento empírico, teórico o práctico.

En este aspecto donde se encuentra la falta de conocimientos, sobre cómo realizar correctamente los trabajos que les correspondan, hay varios causantes que da origen a este problema, ya sea a partir de lo personal o por algo externo; en el caso que sea por algo personal, donde al momento de cuando el médico toma la decisión de elegir la profesión que ejerce (cuando aun es estudiante), los algunos no le toman importancia necesaria al momento de asistir al centro educativo (donde se tienen que preparar para poder realizarse [universidad]).

3

Según la encuesta que realice a los alumnos de séptimo, cuarto y primer cuatrimestre de la “Universidad del Sureste”, arrojó un resultado, el cual el 90% coincidieron en que para poder obtener la preparación necesaria para poder competir laboralmente y así defenderse, ellos comentaron... “es necesario que la práctica y la teoría estén de la mano, por que así lo requiere la licenciatura” “esta carrera procede a través de la actividad física, donde uno tiene que ensayar y practicar para ser exactos con las operaciones, procedimientos o actividades que se tendrán que realizar”.

Además de que en los planes de estudio no son los más apropiados para poder sacar la máxima aprovechamientos de los conocimientos fundamentales para la realización de la carrera, ya que los llamados materias de rellenos (materias que no influye en la licenciatura o las materias que no afecta la preparación de la carrera) están ocupando los lugares de materias que si le proporcionaría a los alumnos un mejor aprovechamiento con conocimientos de utilidad que van en el perfil que de la licenciatura.

Incluso en las instalaciones de los planteles tienen que estar en óptimas condiciones, además tienen que contar con las herramientas necesaria para las practicas que a ley llevan las materias y así poder obtener un aprendizaje completo.

Por estos detalles los alumnos se deprimen, a lo que los llevan a bajar su interés hacia ella y solo se centran en el título, con el fin de encontrar un trabajo. A causa de ello, cuando ejercen la profesión y comenten errores, hacen que desconfíen de los de nuevo ingreso que si están preparados, por lo que no le dan la oportunidad de poder demostrarlo.

4

Conclusion

En conclusión, el problema que considero que es el mayor obstáculo para la licenciatura de medicina veterinaria y zootecnia es la falta de importancia y seriedad que le dan, ya sea estudiantes, profesionales o el gobierno.

El cual si desde la preparación del médico veterinario se les da un correcto plan de estudios, donde se elimine las materias de rellenos, al igual de establecer de manera obligatoria en dichas universidades el plan teórico-práctico cotidianamente. Junto con una buena infraestructura en los laboratorios, equipos, y herramientas, para la realización de las prácticas programadas y así obtener un enriquecimiento de los conocimientos teóricos ya ganados.

También es necesario que los docentes que impartan la materia sean experimentados (con el objetivo de poder ayudar a los alumnos a través de sugerencia, gracias a sus experiencia) y que se actualicen al paso del tiempo para los posibles cambios en cuestión de medicina (nuevas patologías, medicamentos o procedimientos); en veterinaria (ya sea la extinción de ciertos especies, hallazgos de nuevas o leyes implementados en relación animal-humano; en zootecnia, sería las nuevas estrategias en la cuestión de producción y nuevas implementaciones en la elaboración de dietas.

Esa sería una solución para los de nuevo ingreso al momento de enfrentarse al mundo laboral. Así no dañarán la reputación de los demás colegas, no podrán en riesgos la vida de sus pacientes o afectar a sus clientes.